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Dernier journal pour les créatrices des Voix de Jeanne d'Arc

Il y a déjà 3 ans, Léna, Cloé et Emilie ont souhaité participer à la création d'un journal décrivant la vie de notre
établissement. C'est en partant de cette initiative que le journal "Les voix de Jeanne d'Arc" est né. Je tenais à travers
cet article à les remercier pour leur implication sans relâche en plus de leurs études, pour leur détermination, leur
investissement et le travail de qualité qu'elles ont fourni dans la rédaction de tous ces articles durant ces trois années.
Je retiendrai bien évidemment tous ces moments de fous rires et de partages; car oui, on a bien travaillé mais on a
aussi bien rigolé. 
Ensemble, nous avons retrouvé l'une des plus vieilles élèves de JDA, nous avons visité des lieux bien secrets du plus
vieux bâtiment, nous avons abordé des sujets de société qui nous tenaient à coeur et mis en valeur des évènements
phare de notre établissement. 

Vos trois personnalités sont différentes, vos qualités et vos centres d'intérêts aussi , mais ces différences ont représenté
un atout majeur car elles étaient complémentaires dans la conception de ce journal de qualité. On peut le dire, Léna
est la spécialiste en interview, Emilie la spécialiste des corrections de fautes d'orthographes entre deux sandwitchs et
Cloé l'experte rédactrice d'articles culturels et sociétals. 
Il ne me reste plus qu'à vous dire un GRAND MERCI pour ces trois superbes années passées en votre compagnie et à
vous souhaiter le meilleur dans la suite de vos études ainsi qu'à Emmie qui nous a rejoint cette année. 

Une nouvelle génération a déjà commencé à prendre le relai.  Nous continuerons avec soin de nous occuper du bébé
que vous avez créé: "Les Voix de Jeanne d'Arc".

A.Leblanc, rédacteur en chef. 
 

Le bac bientôt en poche, les filles quittent l'établissement pour leurs études
supérieures.

Emilie, Cloé et Léna sont les créatrices des voix de Jeanne d'Arc
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Nos sections sportives nous ont offert cette année un superbe palmarès: des résultats mérités
qui sont le fruit d'un travail sérieux sportivement de la part de nos élèves. 

L'école des champions

Section Handball féminine: Championnes de France UGSEL ELITE

Section Basketball féminine: Championnes de France UGSEL ELITE

Section Football Masculine: Vice Champions de France
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Championne de France UGSEL, Emma évolue en section sportive handball dans
l'établissement. Elle allie parfaitement sport et étude. Emma nous donne ses ressentis sur son
parcours.

Rencontre avec Emma Caulier, l'une de nos championnes de France

Pourquoi avoir choisi le handball?
Cela fait depuis mes 11 ans que je pratique ce sport. C'est
ma meilleure amie qui pratiquait ce sport et qui m'a invitée
à plusieurs reprises à des tournois et à des activités, et j'y ai
pris goût. C'est donc en sixième que j'ai décidé de prendre
ma première licence de handball et j'ai ainsi intégré la
section sportive au collège Félix Del Marle. 

Allier sport et étude, ce n'est pas trop compliqué?
Avec une bonne organisation et de la bonne volonté, ça
n'est pas difficile d'allier le sport et les études. Au contraire
c'est une bonne expérience et ça permet de gagner une
certaine autonomie.

As-tu, de ce fait, été confrontée à des difficultés au cours de ta
scolarité ?
Pour ma part, je n'ai jamais réellement rencontré de
difficultés dans ma scolarité. J'ai toujours été bien entourée
que ce soit par les professeurs, l'établissement et les amis qui
envoient les cours pour que l'on puisse les rattraper.

Qu'est ce que t'a apporté la section sportive handball
dans la vie ?
Forcément le fait d'être en section m'a permis de progresser
plus sportivement que si je ne faisais que du club. Cela m'a
apporté également beaucoup d'émotions, notamment en
devenant championne de France cette année. 

A quel niveau joues-tu ?
En club, j'ai évolué des catégories jeunes jusqu'en Nationale
2 cette année. En section sportive (au lycée), nous avons eu
la chance d'évoluer en UNSS et UGSEL Elite. 

Emma (à droite) accompagnée de sa
copine Louison 4



 
Pourquoi avez vous choisi d’être coach?
Nous sommes avant tout enseignants EPS et sommes
responsables pédagogiques en section. On doit veiller au
bon fonctionnement de la section et articuler les différents
éléments qui la composent. Nous devons suivre et
accompagner nos élèves pour leurs réussites scolaires. 
Nous avons également un rôle de manager, gestion de
l'administratif, inscription en compétition, organisation des
compétitions à domicile, création des licences, réservation
des transports, hôtel et restauration lors des déplacements. 
Le coaching et l'aspect sportif reviennent majoritairement
au club et à son coach. Bien sûr, nous intervenons
également dans la formation des joueuses lors des séances
et nous participons au coaching en compétition.
Le coaching fait donc partie des aspects de notre métier. 
La passion du sport et notre cursus nous ont très vite
amenés à prendre des équipes en main que ce soit en club
ou dans le cadre scolaire en association sportive ou section
sportive. 

Avant une compétition, comment motivez vous vos joueurs et
comment les sélectionnez-vous?
Avant une compétition, la sélection est déjà une source de
motivation. Le rappel des échéances et des objectifs en est
une autre. 
Le discours d'avant-match doit faire monter la pression
pour que chacun soit à son maximum dès le début du
match. 
La sélection dépend du profil des joueuses, des besoins à
chaque poste, de la complémentarité et aussi des affinités. 

Que pensez vous de cette saison sportive?
Cette saison est une réussite: un titre de championne de
France UGSEL, la section handball s'est étoffée avec un
effectif plus important et une complémentarité dans
l'équipe. 

 
 

Des regrets sur le parcours en UNSS où nous avions les
armes pour passer un tour supplémentaire mais le
manque de temps de jeu avant la compétition ne nous a
pas permis de trouver un équilibre dans l'équipe et des
repères entre les filles qui ne jouent pas toutes ensemble
en club. C'est bien dommage. 
Les résultats sur l'ensemble des sections sont excellents et
honorables pour un établissement de notre envergure. 
Historique: première année où nous obtenons deux titres
nationaux dans plusieurs disciplines. 
On n'est pas passé loin du triplet des titres de champions
de France en handball, basket et football. 

Quels sont les objectifs de la section pour l’année
prochaine? 
Les objectifs pour l'année prochaine sont d'avoir une
équipe encore plus compétitive, se hisser en finale
nationale sur les deux compétitions UGSEL (Union
Générale Sportive de l'Enseignement Libre) et UNSS
(Union Nationale du Sport Scolaire), obtenir au moins
un titre national et pourquoi pas faire le triplet avec les
autres sections.

 

L'avis de Monsieur Baudoux, responsable de la section handball
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Pourquoi avez vous choisi d’être coach?
Parce que je suis passionné de foot et que je trouve que ce
sport est très populaire et peut être pratiqué partout, et que
j'aime transmettre.

Avant une compétition, comment motivez vous vos joueurs et
comment les sélectionnez vous?
Dans le cadre de la section sportive, les élèves-joueurs sont
sélectionnés en fonction de leur niveau de jeu évidemment,
mais aussi en fonction de leur comportement à l'école,
puisque les séances de section sont considérées comme un
cours comme un autre. Pour les motiver, ça n'est pas très
compliqué, ce sont souvent des compétiteurs qui ont envie de
gagner. Il arrive parfois qu'ils le soient moins, ou qu'ils aient
moins confiance en eux, pour différentes raisons. Dans ce cas,
il faut savoir trouver les bons mots, les ressorts
psychologiques qui vont les toucher. Il faut savoir également
s'adapter aux personnalités de chacun, car ils ont tous une
façon différente de réagir.

Que pensez vous de cette saison sportive?
D'un point de vue des résultats, l'année a été décevante
puisque nous ne sommes pas parvenus à nous qualifier pour
la finale du challenge J.Leroy, ni au championnat de France
UNSS (Union Nationale du Sport Scolaire). Nous avons
malgré tout participé au championnat de France UGSEL
(Union Générale Sportive de l'Enseignement Libre), où nous
avons perdu en finale. Par contre, les garçons ont effectué de
belles saisons avec leur équipe de club respectif au sein du
club support avec lequel nous sommes conventionnés,
l'EFAFC (Entente Feignies-Aulnoye Football Club).

 
 

Quels sont les objectifs de la section pour l’année
prochaine? 
Nous allons fixer comme objectifs aux élèves de la
section l'année prochaine de remporter à la fois le
championnat de France UNSS, et le challenge
J.Leroy. En effet, nous aurons un gros effectif, en
quantité, et en qualité, ce sera peut être notre année!
Mais rappelons tout de même que l'objectif N°1 reste
l'obtention du bac pour les Terminales, et
l'épanouissement de tous nos élèves!

 

L'avis de Monsieur Chatelain, responsable de la section football
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A quoi sert un compost ?
Un compost sert à recycler les bio-déchets. On y met des épluchures et
les restes de nourriture.  De plus, on rajoute de la matière sèche pour
absorber l’eau afin  d’éviter la moisissure et les mauvaises odeurs et
pour éviter d’attirer les rats.

Comment s’en occuper ?
Il faut le retourner régulièrement avec un système adéquat pour
l’oxygéner jusqu’à avoir une température de 60°/70° pour assurer un
bon compost.

Combien de compost y a-t-il dans l’établissement et qui s'en occupe
Il y a 8 composts au sein de l’établissement Tout le monde s'en occupe
en faisant le tri à la cantine mais surtout les personnes qui s’occupent
du compost. Ce sont les dames de ménage qui emmènent les restes de
nourriture dans les composts et aussi les hommes d’entretien Thierry
et Willy qui s’en occupent également. Les éco-délégués aussi.

Depuis combien de temps vouliez-vous les mettre en place ?
Ils devaient  être mis en place l’année dernière mais ils n’ont pas pu
être placés.

Pourquoi l’avez-vous mis en place et où ?
Mr Fétré en a décidé ainsi car d’ici le 1er janvier 2024 les composteurs
seront obligatoires pour trier les déchets organiques. De plus, c’est
important de trier et concernant les hôteliers, il faut qu’ils apprennent
le tri des déchets. Nous les avons placés derrière les cuisines.
 

Les éco-délégués en action
Les éco-délégués n'ont pas chômé cette année et ont imaginé pleins de nouveaux projets qu'ils pourront mettre en
place l'an prochain. Ils se sont aussi occupés des composts mis en place par l'établissement cette année. Pour en
parler, nous avons rencontré Madame Debrue.

Gâchimètre, une façon de moins gaspiller le pain
 Depuis quelques semaines, un gâchimètre à pain a été mis en place à la cantine par les éco-délégués.

Chaque année, il y a plus de 150 000 tonnes de pain gaspillé en France.
Madame Debrue a donc décidé de mettre en place un gâchimètre avec
l’aide des éco-délégués. 
Le gâchimètre est un gros récipient, dans lequel les élèves doivent mettre
les tranches de pain qu’ils ont prises mais qu’ils n’ont pas mangées. Ainsi,
nous pouvons prendre conscience de la quantité gaspillée par tous. Avec
des efforts collectifs, nous pouvons réduire la quantité de pain gaspillée. A
la fin de chaque semaine, la quantité de pain gâchée est mesurée, et
l’évolution au fil des semaines est notée.
Nous avons interviewé quelques personnes, voici leur témoignage page
suivante.
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"C’est pratique car on voit
tout le pain gâché par contre
ce n’est pas bien de gâcher le

pain, je ne jette rien"
 

Célina 5èmeA

"Je ne  jette rien puisque je ne prend pas de pain.Je pense que ce n’est pas bien de
jeter" Gaelle,5ème B

Selenia en seconde bac pro esthétique : "C’est bien, en général je ne
gaspille pas, je mange tout mon pain."

 

Maelys et Lola en 3 ème
B : "ça ne sert à rien, tu
vois juste le pain gâché.
Que tu mettes dans la

poubelle ou direct dans
un bac pour le composte

c’est pareil."
 

Une collecte de crayons se déroule actuellement dans le
hall du CDI.  Ces crayons seront apportés à la société
Terracycle qui les recycle  et qui reverse 1 euro par kilo
de stylos récoltés aux clowns de l'espoir. Cette
association  fait intervenir une trentaine de clowns
auprès des enfants hospitalisés sur la région Hauts de
France afin d'améliorer la qualité de leur séjour.

Il y a quelques semaines, Catherine s'est séparée de la
collection de crayons de Bruno, son défunt mari parti il
y a maintenant 5 ans. Il possédait en tout plus de 3000
crayons de différentes formes,  tailles et même de
différentes marques. Il n'avait aucun crayon en double.
Pour rendre hommage à Bruno et pour servir la bonne
cause,  Catherine a fait un don aux clowns de l'espoir de
sa collection de crayons; c'est ce qu'aurait voulu son
mari, nous dit-elle.  C'est avec une grande émotion
qu'elle a vidé tout ses cartons dans le conteneur
adéquat. 

Il est encore temps de faire comme Catherine: ramenez
vos anciens stylos à bille, feutres, porte-mines,
surligneur, marqueurs, correcteurs en tubes ou en souris
en faveur des clowns de l'espoir.

 

Catherine fait un don de plus de 3000 crayons en faveur des  clowns de
l'espoir

Les crayons appartenaient à son défunt mari.

Catherine et Bruno
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Mais Vincent Jarousseau n’est pas venu seul, en effet, il était
accompagné pour l’occasion de 2 « héroïnes » de son
ouvrage : Valérie et Angélique, qui nous ont présenté leur
métier ainsi que les conditions dans lesquelles elles
travaillent. Valérie travaille comme technicienne
d’intervention sociale et familiale (TISF) et intervient dans
des familles en situation de précarités. Cela peut être des
parents dépassés par leur enfants, des addictions,
maltraitances, et bien d’autres choses encore qui font qu’elle
doit intervenir afin que la situation ne finisse pas par un
placement des enfants.

A l’issue de la semaine de la presse, et suite à la demande
des élèves ainsi que de madame Oldakowski, Vincent
Jarousseau; journaliste-photographe-documentariste est
venu dans notre établissement afin de nous présenter un des
ses ouvrages : « Les femmes du lien » et en quoi consiste son
métier. Monsieur Jarousseau est un journaliste indépendant
(par conséquent rattaché à aucune rédaction/ journal en
particulier) et travaille pour plusieurs presses. Le fait d’être
indépendant lui permet de pouvoir aborder les sujets de
manière libre et de travailler sur des sujets personnels sans le
souci de contraintes imposées aux journalistes. Il a jusqu’à
maintenant réalisé 3 ouvrages documentaires: « L’illusion
national » réalisé entre 2014 et 2016 menée dans trois villes
dirigées par le front National et dont ces villes ont comme
point commun d’avoir connu des crises économiques et
social. « Les racines de la colère » réalisé entre 2016 et 2018
basé sur la mobilité / déplacement des gens dans une France
qui n’est « pas en marche ». Dans une France où il y a une
crise, un taux de chômage, de pauvreté, une période de
gilets jaunes. « Les femmes du lien » réalisé entre 2019 et
2022 révélant la vraie vie des travailleuses essentielles
comme ceux du médico-social, les travailleuses sociaux, les
métiers de la petites enfances, (etc.) (c’est ça des femmes du
lien).

Ici, on va parler de l’ouvrage qu’il est venu nous présenter :
"Les femmes du lien". Afin de réaliser ce dernier, il est parti
à la rencontre de femmes travaillant en lien avec son projet,
et il a passé du temps avec elles (2 ans) afin de mieux
comprendre leur quotidien, conditions de vie et de travail,
faire ressentir la complexité et diversité des expériences, et
surtout, de les mettre en avant du mieux possible afin de
valoriser ces métiers, en donner du positif. Ce sont en
général des métiers mal connus, mal reconnus et donc mal
payés. Le point commun entre toutes ces femmes est,
qu’elles ont la notion de prendre soin d’elles, du vivant ; de
prendre en charge la vulnérabilité des autres. 

Elle peut suivre les enfants sur plusieurs années, elle
donnera alors l’exemple d’un enfant qu’elle a suivi
pendant 14 ans et qu’elle n’a pu continuer à le suivre
car après leur 18 ans ils ne peuvent plus. « Ce sont
des gens auxquels on s’attache » nous confie-t-elle, «
on ne travaille pas avec des bouts de bois, se sont des
personnes qui, quand on arrive sont complètement pas
bien et qui nous confie leur mal, leur mal-être. » Elle
va les aider, les soutenir. Ce métier n’est pas très
connu et pourtant il est dit comme étant un métier
d’avenir. Angélique, elle, est assistante maternelle et
accueille des enfants à domicile pendant que les
parents travaillent. Elle peut avoir des enfants
comme des bébés et gère le trajet pour amener les
enfants à l’école etc. Elle prend soin d’eux et trouve
des activités à leur faire.
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Rencontre avec Vincent Jarousseau
Vincent Jarousseau, journaliste-photographe-documentaliste est intervenu dans
notre établissement.



Ce métier a cependant certains inconvénients dû
aux nombreuses normes imposées aux domiciles et
qui fait qu’elle a retiré beaucoup de choses de chez
elle, comme les cadres photos de ses enfants par
exemple (si le cadre tombe ça fait du verre au sol et
c'est donc dangereux pour les enfants. Il y a une
forme d’infantilisation de la part de la hiérarchie).
Ce qui fait que par moment elle ne se sent plus chez
elle. Ainsi que certains jeu qu’elle ne peut plus faire
avec les enfants car certaines personnes voient ça
comme de la maltraitance. Elle est payé à 3euros de
l’heure (par enfant) et l’essence n’est pas payé en
totalité (c’est sa propre voiture). Ces métiers sont
donc des métiers passions et ne sont pas donnés à
tout le monde, ça requiert une certaine forme
d’intelligence affective, un don de soi : il faut savoir
écouter, être empathique « Quand on est dans ses
métiers, on sait pourquoi on est là ».

Comment est construit le livre 
Nous avons ici un mélange de photos, texte et BD.
Les photos étant prises par Mr Jarousseau et les
illustrations étant réalisées par Thierry Chavant.
Chaque image raconte un récit ; un chapitre
présente une femme et son quotidien. Nous avons
dans un premier temps un portrait d’ouverture avec
les informations sur la personne (son nom, travail,
d’où elle vient et où elle habite et son salaire) puis,
nous avons une BD pour parler de son passé, de 
 son parcours de vie (photos archives). Puis, nous
avons des photos avec des bulles de paroles qui
n’est autre que le roman photo et, qui est le
basculement dans le moment présent. Les bulles des
BD et photos sont tirées des enregistrements /
interview que Vincent Jarousseau a retranscrit.
Chaque chapitre du livre s’achève avec une photo
en double page. L’idée principale de son livre est de
faire découvrir un univers que les jeunes ne
connaissent pas forcément et de les faire basculer
dans le monde réel. (Il a pris beaucoup de plaisir
dans la réalisation de son projet). La réalisation de
ce livre a beaucoup apporté aux femmes travaillant
dans ce milieu là (celui du lien), les gens prennent
conscience de leur boulot et du salaire qu’elles ont,
et, l’ouvrage permet aussi de mettre en valeur les
familles afin que les personnes en besoin osent
demander.
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Formation Prévention secours
pour les troisièmes

Classe de neige  pour les
collégiens et lycéens

Les secondes organisent le
forum des métiers 

L’association Typoart a
proposé des ateliers  sur

l’imprimerie

Janvier 2023

Mars2023

Nos Premières Générales  se sont
confrontés aux Olympiades de

Mathématiques.

 Rencontre de  Soeur Marie-
Stella; venue du Togo pour
parler de l'orphelinat et de

l'hôpital qu'elle gère,

Journée des sciences Exposition "Femmes dans la
société" au CDI

Bref coup d'œil dans le rétro du 2ème et 3ème trimestre
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Simulation d'entretiens
d'embauche en BTS



Nos terminales Bac Pro Esthétique et
Cuisine-service participent au

programme ERASMUS + à Malte.
 

Visite des 3èmes au musée du
château de Flers de  Villeneuve

d'Ascq
 

Participation de nos élèves
d'esthétique et coiffure au défilé
des ST2A Arts Appliqués du lycée

Théophile Legrand 
 

Participation de nos filières au
rendez vous des Saveurs et du

Tourisme en Avesnois

Projet Pep's "Design moi une
carafe"

Avril 2023
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Voyage pour  nos
premières et  Terminales

en Pologne

 Retraite de profession de
foi à Bermeries pour

certains 6ème

Nos lycéens organisent les Jeux
Olympiques et Paralympiques pour
les classes de CM1, CM2 et 6èmes.

Mai 2023

Ateliers d'oralité pour
les 1eres et terminales
avec  Impro Academy.

Battle des talentsVoyage à Strasbourg pour 
 les T pro , 1ere pro et BCT,

2de,1ere et T STHR

Deux de nos élèves de première et
terminale bac pro ont participé au

prestigieux concours de
Worldskills

http://www.institutionsaintejeannedarc.fr/nos-collegiens-cross-departemental-ugsel.html
http://www.institutionsaintejeannedarc.fr/nos-collegiens-cross-departemental-ugsel.html
http://www.institutionsaintejeannedarc.fr/nos-collegiens-cross-departemental-ugsel.html
https://www.facebook.com/improacademy59?__cft__[0]=AZWn96D5n0ZLCy34qBSVDsa-aN_97UC6zimV7iJnUYiuefK4wZp2g2aU1KyaOZ2IRxLPp-dhrWQVWy99vQjot_wE6vvH80wCq6WVU5BjNBEkU46M4RkGRd2pM3aUKah0rioscSR7RyuLnNwiOlIsrZoCViZY222-X0QNtEle99pLPqICr87cBZU0ZjAfdzhT4io&__tn__=-]K-R


Voyage au Puy du Fou pour les
sixièmes 

 

Sessions Golf pour les sixièmes Représentation de nos élèves de
l'AS Hip-Hop au Manège de

Maubeuge

Plogging pour les CAP 1
esthétique
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Concours de recrutement de la
section sportive scolaire football

Juin 2023

Voyage au Futuroscope pour
les 4èmes

Matinées sportives pour les
sixièmes à la base de loisir de

Le Quesnoy


